
第８回　「金沢マラソン2015」についてのアンケート

【アンケート実施期間】 平成27年12月18日～平成28年1月4日

【アンケートの目的】 11月15日に開催された「金沢マラソン2015」は、国内外から約1万2千人のランナーが参加し、大きなケガ人もなく、

　　　　 無事に大会を終えることができました。この大会は、金沢の魅力を国内外に発信することにより、交流人口の拡大、

　　　　 ひいては地域経済の活性化にもつながり、金沢の更なる発展に寄与するものであると考えています。

　　　　 今回のアンケートは、皆さまの率直なご意見をお伺いし、継続開催に向け、より良い大会にするために参考とさせていただくものです。

【対象者数】 251名

人数 %

1 0.4

22 8.8

55 21.9

70 27.9

37 14.7

44 17.5

22 8.8

251 100.0

【回答者数】 199 名

人数 %

0 0.0

15 7.5

38 19.1

55 27.6

31 15.6

39 19.6

21 10.6

199 100.0

【回答率】 79.28 %
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問１　あなたは日頃ジョギングやランニングをしていますか。

人数 %

3 1.5

13 6.5

8 4.0

75 37.7

99 49.7

198

198

問２　「金沢マラソン2015」の開催をいつ頃知りましたか。

人数 %

194 97.5

2 1.0

1 0.5

197

197

問３　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。知っていた内容は何ですか。（複数回答可）

人数 %

184 94.8

121 62.4

143 73.7

その他 14 7.2

448

その他の回答 462

・ボランティアについて

・応援に関すること

・参加人数

・市長の公約

・招待選手

合計

件数

回答

回答

ほぼ毎日

週に数回

月に数回

ジョギングはしていないが軽スポーツはしている

ほとんど運動はしていない

回答

開催日（11月15日）

コースの概要

交通規制

開催前から知っていた

大会当日または開催後に知った

知らなかった
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問４　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。主にどこから情報を得ましたか。（複数回答可）

人数 %

123 63.4

103 53.1

57 29.4

61 31.4

65 33.5

83 42.8

15 7.7

17 8.8

16 8.2

19 9.8

14 7.2

559

その他のご回答 573

・仕事の関係で

・フリーペーパー

・ボランティア説明会

・ランナーとして参加したので

・市長の記者会見等で

問５　大会当日の交通規制について周知されていたと思いますか。

人数 %

75 37.7

99 49.7

24 12.1

198

198

回答

新聞

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

その他

回答

周知されていたと思う

テレビ、ラジオ

ホームページ

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

どちらかといえば周知されていたと思う

周知不足だと思う
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ホームページ

ポスター
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交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

その他
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問６　金沢マラソン開催により日常生活に影響はありましたか。

人数 %

31 15.6

67 33.7

71 35.7

30 15.1

199

199

問７　問６で「かなり影響があった」「少し影響があった」と答えた方にお聞きします。どのような影響でしたか。（複数回答可）

人数 %

60 61.2

47 48.0

3 3.1

3 3.1

2 2.0

3 3.1

13 13.3

118

131

その他のご回答

･マナー

･アルバイト先(観光施設)が休業し、休みとなった。

･車で帰るのに遠回りが必要だった

･大勢いらっしゃり、うれしかった

･公共交通を利用できなかった

･外出できなかった

･子供の資格試験会場が駅前でちょっと不便だった。

･渋滞に巻き込まれた

･バスの開始時間がわからずバス会社に問い合わせた。

 またデイサービスの時間に影響し利用を考えた。

･交通規制を避けたと思われる前日の異常なスーパーの混雑

･市内を迂回して行動した

･無駄に外出しにくい雰囲気だった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

回答

車を利用できなかった

回答

かなり影響があった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他
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車を利用できなかった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他



問８　大会当日はなんらかの形で関わりはありましたか。（複数回答可）

人数 %

9 4.5

7 3.5

60 30.2

52 26.1

88 44.2

8 4.0

216

その他のご回答 224

･身内がランナー

･参加したかったが、用事があり、前日のみボランティア活動をした

･遅くなったが、歩いて県営陸上競技場に辿り着いて応援した。

･わたくしは沿道での声援、女房はボランティア

問９　次回開催時には、なんらかの形で関わりたいと思いますか。

人数 %

19 9.5

16 8.0

53 26.6

20 10.1

65 32.7

関わりたくない 26 13.1

199

199

問10　「金沢マラソン2015」全体の評価はいかがですか。

人数 %

76 38.2

78 39.2 197

43 21.6 197

回答

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

まったく関わりはなかった

分からない

回答

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要

その他

回答

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴
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問11　今後の開催についてどう思いますか。

人数 %

91 45.7

86 43.2

22 11.1

199

199

問12　問11で「開催すべき」「どちらかといえば開催すべき」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

103 58.2

91 51.4

70 39.5

105 59.3

33 18.6

51 28.8

63 35.6

3 1.7

516

519

その他のご回答

･ランナーの姿見ると励まされる

･ジョギングが趣味の一つ。日頃のジョギング結果を確認したい。

･翌日、何人もの県外ランナーの方達を市内ガイドして金沢の魅力を

 感じていただいた。

回答

国内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

回答

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他
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43.2 

11.1 
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国内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他



問13　問11で「開催すべきではない」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

12 54.5

12 54.5

14 63.6

6 27.3

6 27.3

8 36.4

50

その他のご回答

･県外若しくは海外から来た方のマナー改善

･コース沿いの店が臨時休業をせざるを得なくなるので、経済的損失が大きい。

･観光シーズンの最中で付加価値が無い

･一般、通年利用者の宿泊が確保しにくい。

･金沢の「容量」を超えた事業

･マラソンブームをキチンとした展望なしに公約として取り入れた選挙作戦だ

･トラブル的な部分が気になる。

･特定の人だけのあそび

問14　次回開催に向け、あなたの考えに近いものをすべて選んでください。（複数回答可）

人数 %

96 48.2

80 40.2

61 30.7

40 20.1

51 25.6

54 27.1

64 32.2

13 6.5

65 32.7

10 5.0

109 54.8

26 13.1

32 16.1

29 14.6

99 49.7

730

829

回答

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

回答

市民がいろんな形で参加や協力ができる大会にするとよい

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とす
ればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催したほうがよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えて欲しい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他

地元優先枠をもうけて欲しい

短い距離の種目も増やして欲しい

障害のある方の種目も増やして欲しい

その他

多少の迷惑はあるだろうが、マラソンの応援などを楽しみたい

年に１日くらいのことなのでしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

54.5 

54.5 

63.6 

27.3 

27.3 

36.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他

48.2 

40.2 

30.7 

20.1 

25.6 

27.1 

32.2 

6.5 

32.7 

5.0 

54.8 

13.1 

16.1 

14.6 

49.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

市民がいろんな形で参加や協力ができる大会にするとよ

い

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会

とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催した
ほうがよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えて欲しい

多少の迷惑はあるだろうが、マラソンの応援などを楽しみ

たい

年に１日くらいのことなのでしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

地元優先枠をもうけて欲しい

短い距離の種目も増やして欲しい

障害のある方の種目も増やして欲しい

その他



･観光客が駅や横断歩道で動けない様子をテレビで知った。あれは気の毒だった。

･問１の回答設問がおかしい。他の運動している場合は？

･経済効果が期待できるのは一部の人たちだけであり、自治体が費用を負担しない形でなければ開催しないでほしい。

･ウォーキング部門も取り入れて欲しい

･開催しないほうが良い

･富山マラソンのように近隣の自治体も交えて広域のコースへ改善（交通規制の影響を小さく）があるとよい

･公式コースとして記録が認められること。有料駐車場利用と一方通行との関係を調整してほしい（橋場町北國銀行付近）。

･開催後に資格云々は見苦しい

･全国のマラソン大会を廻っている沢山の県外ランナーの方に参加してもらえるよう可能な限り、県外枠を増やす。

･小・中・高生の参加　５・１０キロ

･市内観光地案内マラソンになっており、複雑すぎる。あまりにも商業主義はいかがなものか？

･大会にともなって国内外から多くの人が来る。マナー都市であることを公共交通手段や駅構内等で徹底して欲しい。

･全国のどこでもやっているマラソンよりもっと他にはない金沢らしいイベントを企画してほしい

･ランナーへのお菓子が足りなかったのが残念

･ロシアの参加者の件は大きな問題だった。

･ロシアのランナーかわいそうだった。

･開催すべきではない。反対！10月は観光シーズンなのでマラソンにより観光客に迷惑をかけ、ひいては観光施設に迷惑をかける。行楽シーズンなのに交通規制されては迷惑。

 検定試験とも重なっていた。バスもストップしていたし、妊娠などで急を要して病院へいかなければならない時どうすればいいか。お願いだからやらないで。

･周辺に地下道・横断橋のない観光スポットはコースから外すべき。特に東茶屋街周辺はランナーで参加しても非常に気が引ける。

･小学生の子どもと一緒に参加できるようなものがあるとよい

･七五三の日とカブっている点を考慮して欲しい

貴重なご意見をどうもありがとうございました。　今回の調査結果および皆さまからのご意見を、継続開催に向けての参考とさせていただきます。

問14 その他のご回答


